



Bulletin officiel du diocèse de Belley-Ars

Sommaire en dernière page

« C'est la miséricorde que je veux, et non les sacrifices »

Dans la Bulle d'indiction du Jubilé, j'ai invité à faire en sorte que « le Carême de cette Année Jubilaire [soit] vécu plus intensément comme un temps fort pour célébrer et expérimenter la miséricorde de Dieu » (Misericordiae vultus, n. 17). Par le rappel de l'écoute de la Parole de Dieu et l'initiative « 24 heures pour le Seigneur », j'ai voulu souligner la primauté de l'écoute priante de la Parole, plus particulièrement de la Parole prophétique. La miséricorde de Dieu est certes une annonce faite au monde : cependant chaque chrétien est appelé à en faire l'expérience personnellement. [...]

Pour tous, le Carême de cette Année jubilaire est donc un temps favorable qui permet finalement de sortir de notre aliénation existentielle grâce à l'écoute de la Parole et aux œuvres de miséricorde. Si à travers les œuvres corporelles nous touchons la chair du Christ dans nos frères et nos sœurs qui ont besoin d'être nourris, vêtus, hébergés, visités, les œuvres spirituelles, quant à elles, – conseiller, enseigner, pardonner, avertir, prier – touchent plus directement notre condition de pécheurs. C'est pourquoi les œuvres corporelles et les œuvres spirituelles ne doivent jamais être séparées. En effet, c'est justement en touchant la chair de Jésus

Crucifié dans le plus nécessiteux que le pécheur peut recevoir en don la conscience de ne se savoir lui-même rien d'autre qu'un pauvre mendiant. Grâce à cette voie, « les hommes au cœur superbe », « les puissants » et « les riches », dont parle le Magnificat ont la possibilité de reconnaître qu'ils sont, eux aussi, aimés de façon imméritée par le Christ Crucifié, mort et ressuscité également pour eux. Cet amour constitue la seule réponse à cette soif de bonheur et d'amour infinis que l'homme croit à tort pouvoir combler au moyen des idoles du savoir, du pouvoir et de l'avoir. [...]

Ne laissons pas passer en vain ce temps de Carême favorable à la conversion ! Nous le demandons par l'intercession maternelle de la Vierge Marie, qui, la première, face à la grandeur de la miséricorde divine dont elle a bénéficié gratuitement, a reconnu sa propre petitesse (cf. Lc 1,48) en se reconnaissant comme l'humble Servante du Seigneur (cf. Lc 1,38).

Pape François

Extraits du message pour le carême 2016

Agenda de notre Evêque

Du dimanche 24 janvier au mardi 2 février

• Session à Rome pour la clôture de l'Année de la vie consacrée

Mercredi 3 février

• Rencontre des évêques de la Province à Lyon

Jeudi 4 février

• Assemblée générale de l'Association des Fondateurs et Protecteurs de l'Institut Catholique de Lyon

Vendredi 5 février

- Conseil épiscopal
- Conseil des doyens
- Préparation du week-end des familles du doyenné du Pays de Gex et de la Michaille à Cessy

Samedi 6 février

- Intervention à la session de formation d'adultes Teenstar à Cessy
- Halte spirituelle à la chapelle des Vennes à Bourg

Dimanche 7 février

• Clôture de l'année de la Vie consacrée à l'Abbaye du Bec-Hellouin

Lundi 8 février

• Service accueil et médiation à la Conférence des Evêques de France à Paris

Mardi 9 février

• Comité de coordination de la Vie consacrée à la Conférence des Evêques de France à Paris

Mercredi 10 février – mercredi des Cendres

- Rencontre du directeur diocésain de l'Enseignement catholique
- Entrée en carême au séminaire d'Ars : messe et conférence

Jeudi 11 et vendredi 12 février

Conseil presbytéral à Ars

Vendredi 12 février

Conseil épiscopal à Ars

Samedi 13 février

• Marche pour les vocations de Villars-les-Dombes à Ars

Dimanche 14 février

• Fête de l'arrivée du Saint Curé et appel décisif des catéchumènes à Ars

Du lundi 15 au mercredi 17 février

Session doctrinale des évêgues à Ars

Du mercredi 17 au vendredi 19 février

 Retraite sacerdotale diocésaine à Châteauneuf-de-Galaure

Samedi 20 février

• Rencontre organisée par le CCFD Terre Solidaire et la Pastorale des Migrants avec la participation de Mgr Henri Tessier à Ambérieu-en-Bugey

Du dimanche 21 au vendredi 26 février

 Retraite des évêques de la Province à Sufferchoix

Samedi 27 février

• Rencontre de la Fraternité Magnificat

Dimanche 28 février

- Confirmations pour le doyenné de la Plaine de l'Ain à Ambérieu-en-Bugey
- Assemblée générale de l'Hospitalité diocésaine de Lourdes à Bourg

Lundi 29 février

Rencontre des prêtres fidei donum

Convocation des membres du Conseil presbytéral

Bourg-en-Bresse, le mardi 05 janvier 2016

Chers frères prêtres,

Cette lettre m'offre une nouvelle occasion de vous exprimer mes vœux de sainte année et de vous redire ma reconnaissance pour votre précieuse collaboration au service du diocèse.

Conformément aux Statuts du Conseil presbytéral (art. 3, 23 et 28), je convoque la deuxième session de l'année pastorale 2015-2016, laquelle sera aussi la dernière du Conseil tel qu'il a été constitué il y a trois ans. Je suis heureux de vous y inviter personnellement. Si l'un d'entre vous avait un empêchement majeur, il m'avertira sans tarder (Statuts, art. 09). Cette assemblée aura lieu au Foyer sacerdotal Jean-Paul II, à Ars-sur-Formans, du jeudi 11 février 2016, 9h30 (office de Tierce), au vendredi 12 février 2016, 14h (fin du déjeuner).

Vous trouverez ci-joint l'ordre du jour que j'ai préparé avec l'aide du Bureau et plusieurs documents qui concernent cet ordre du jour. Au cours de cette assemblée, nous aurons à faire l'évaluation du travail accompli depuis trois ans : notamment à l'aide du résultat de la consultation du presbyterium. Pour le déroulement fructueux de nos travaux, je vous remercie de bien vouloir prendre connaissance de ces documents avant notre rencontre et de recueillir les avis de vos confrères.

En attendant la joie de vous retrouver à Arssur-Formans, je vous souhaite une bonne continuation dans vos différentes missions!

Bien fraternellement,

+ Pascal ROLAND

Jeudi 11 février 2016

- 9h30 : Office de Tierce et ouverture de la session
- 10h 11h15 : Évaluations des travaux des trois dernières années et de la session du presbyterium
- 11h30 : Messe avec le Séminaire (confirmation d'un propédeute)
- 12h45 : Repas
- 14h30 : Organigramme du diocèse
- 15h30 : Vade mecum diocésain
- 17h 19h : Révisions des documents distribués aux prêtres :
 - Orientations sur les funérailles (révision du texte de 2000)
 - Statuts des groupements paroissiaux
 - Statuts des conseils paroissiaux (révision des ordonnances de 1997)
 - Statuts des services diocésains
 - Statuts des Laïcs en mission ecclésiale, LME (révision des ordonnances de 1999)
 - Statut financier des prêtres diocésains
- 19h : Vêpres
- 19h20 : Dîner

Vendredi 12 février 2016

- 8h45 : Laudes
- 9h 11h : Suite des travaux de la veille
- 11h30 12h30 : Questions diverses
 - Suites de la session du presbyterium
 - Année de la Miséricorde
 - Fête de la famille du 26 juin
 - Autres questions
- 12h30 : Office de Sexte & repas
- 14h : Fin de la session

Nominations

Par décision de Mgr Pascal ROLAND

• Mme Anne-Marie OYSELET est nommée membre titulaire bénévole de l'aumônerie catholique de la prison de Bourg-en-Bresse, pour une durée de six ans, renouvelable une fois, à dater du 1^{er} décembre 2015.

• Mme Annick DOMERACKI, responsable du Service diocésain d'art sacré (SDAS) depuis le 1^{er} décembre 2015, est nommée en outre responsable de la Commission diocésaine d'art sacré (CDAS) pour une durée de trois ans renouvelable, à dater du 1^{er} février 2016. Elle exercera sa mission sous l'autorité du vicaire général et de l'économe diocésain. Contact: téléphone (lundi, mardi, jeudi): 04 74 32 86 52; mail: sdas@free.fr

Informations diocésaines

Professions perpétuelles chez les Dominicaines du Cœur Immaculé de Marie

Le samedi 23 janvier 2016, en la cocathédrale Notre-Dame de l'Annonciation de Bourg-en-Bresse, alors que s'achève l'année de la vie consacrée et que débute le jubilé de la Miséricorde divine et le 800° anniversaire de l'ordre dominicain, Sœur Agnès-Marie de Jésus et Sœur Marie-Bénédicte ont prononcé leur profession perpétuelle dans la Congrégation des Dominicaines du Cœur Immaculé de Marie.

Ces professions ont eu lieu en présence de Mgr Pascal ROLAND, d'une vingtaine de prêtres et d'une assistance nombreuse. Dans son homélie, notre évêque a invité à contempler la figure de la Vierge Marie: « Comme la Vierge Marie, elles disent à Dieu: « Voici la servante du Seigneur. Que tout m'advienne selon ta parole », nous entrainant tous à faire de même. Rendons





grâce à Dieu de leur présence. Encourageons les. Soutenons les vocations religieuses pour que la miséricorde de Dieu se répande davantage dans le monde.»

Les Dominicaines du Cœur Immaculé de Marie ont été fondées à Bourg-en-Bresse en 1860 par l'Abbé BORGE et Mère Thérèse. Aujourd'hui, l'apostolat de ces sœurs s'exerce auprès des malades, des personnes âgées et des enfants, dont elles assurent l'éveil à la Foi.

Communiqué de la Société Jean-Marie Vianney

Les prêtres de la Société Jean-Marie Vianney, réunis en Assemblée générale au Foyer sacerdotal Jean Paul II à Ars-sur-Formans, viennent d'élire leur nouveau Modérateur Général, en la personne du **père Sylvain BATAILLE**, Vicaire général du diocèse de Beauvais.

La Congrégation pour le Clergé, en date du 26 janvier 2016, a confirmé cette élection.

Le P. Sylvain BATAILLE prendra ses nouvelles fonctions lors des prochaines fêtes du Saint Curé d'Ars, le 4 août 2016.

Il sera assisté par le **P. Thierry DES ROCHETTES**, qui a été élu modérateur adjoint.

Le **père Philippe CARATGÉ**, actuel modérateur, assumera sa charge jusqu'au 4 août 2016. Ils confient à votre prière les nouveaux élus.

Décès

- Madame Yvonne MICHOLLET, née PONCET, mère du P. Bernard MICHOLLET, est décédée à l'âge de 90 ans. Ses obsèques ont été célébrées le 12 janvier 2016 à Viriat.
- Mme Marie-Thérèse Monterrat, sœur du P. Georges RÉTY, est décédée à l'âge de 75 ans. Ses funérailles ont été célébrées à Replonges, le 18 janvier 2015
- Madame Félicité VILLIERS, mère du P. Frédéric VILLIER, est décédée le 23 janvier dans sa 74^e année. Ses obsèques ont eu lieu 27 janvier à St-Julien-sur-Veyle.

Le diocèse assure leurs familles et leurs proches de sa prière pour les défunts et pour eux-mêmes.

Mérite diocésain

Le dimanche 10 janvier, au cours de la visite pastorale de Nantua, trois paroissiens ont reçu la médaille du mérite diocésain en récompense des services rendus à la paroisse : Madame Elise BOLLIET (depuis 1986), Mademoiselle Madeleine BLANC (depuis 1989), Monsieur Pierre CARMINATI (depuis 1990).

Chancellerie

• Collecte des registres

Merci à toutes les paroisses qui ont déjà remis à la chancellerie les registres de 2015. Merci d'avance aux autres de le faire dès que possible et au plus tard le 22 février.

Les registres des années antérieures qui ont besoin d'être reliés peuvent aussi être apportés à la chancellerie : joindre une photo des registres précédents, indiquer la couleur désirée pour la couverture et le titre à inscrire, avec les mesures.

Les registres de 2015 et les registres à relier peuvent être confiés aux doyens qui ont leur prochaine assemblée à Bourg-en-Bresse le vendredi 5 février.

Le relieur passera les prendre le jeudi 25 février et les rapportera reliés le lundi 21 mars. Ainsi ils pourront être récupérés lors de la Messe chrismale, le mardi saint 22 mars.

Index des baptisés

Les paroisses qui peuvent réaliser l'index des baptisés de l'année sur un fichier numérique sont invitées dorénavant, pour des questions de confidentialité, à remettre ces fichiers sur une clé USB, laquelle leur sera rendue par la chancellerie aussitôt après.

Merci à tous les notaires paroissiaux qui poursuivent l'enregistrement informatique des index des années antérieures de procéder de même par le moyen d'une clé USB.



Lancement de la campagne du Denier 2016

Les curés, administrateurs, vicaires et trésoriers des paroisses sont invités à participer au lancement de la campagne 2016 du Denier de l'Eglise, le vendredi 4 mars 2016 de 10 h à 12 h, à la salle des Pays de l'Ain (Maison Jean-Marie Vianney - 27, Rue du Dr Nodet - Bourg-en-Bresse).

M. David Ajasse, de l'agence Altériade, fera un bilan de la campagne diocésaine 2015, ainsi qu'une retrospective provinciale ; il présentera la campagne 2016, les outils mis à disposition des paroisses, et échangera avec les participants.

Après le déjeuner, les différents supports de communication seront remis aux paroisses. Merci aux participants de confirmer leur présence à cette matinée et au déjeuner avant le 29 février, et de veiller à ce que chaque paroisse soit représentée.

Recrutement

Le Diocèse de Belley-Ars recrute un(e) responsable administratif et financier de sanctuaire.

Contrat:

- CDI à temps complet, statut cadre
- Lieu de travail : Sanctuaire d'Ars 40, Allée Abbé Nodet - 01480 Ars-sur-Formans
- Date de prise de fonction : Mars 2016
- Rémunération selon grille indiciaire

Contenu du poste :

Sous l'autorité directe du recteur du sanctuaire et à partir des orientations définis par le conseil d'administration de l'association diocésaine et par le conseil économique du sanctuaire, le responsable administratif et financier est garant de la bonne gestion administrative et financière du sanctuaire, coordonne les services dont il a la charge.

Vous avez pour mission:

- la gestion budgétaire :
- Elaborer les documents budgétaires

- Gérer la trésorerie
- Suivi et supervision de la comptabilité jusqu'à la préparation du bilan
- la gestion administrative:
- Suivi des boutiques du sanctuaire
- Négocier ou dialoguer au non du sanctuaire avec les différents intervenants
- la gestion du personnel
- Gérer l'équipe des salariés employés au service du sanctuaire et supervision des bénévoles
- la communication:
- Mettre en œuvre la stratégie de communication
- Gestion des mailings et des dons
- les moyens généraux
- Gestion des achats
- Négociation et suivi des contrats d'approvisionnement, de maintenance et d'entretien
- Gérer les travaux de rénovation des locaux
- Elaborer et organiser de nouveaux projets pour le sanctuaire

Qualités requises :

- Sens de l'organisation et rigueur
- Bonne capacité au management d'une équipe, bon relationnel
- Connaissance de la comptabilité associative
- Polyvalence
- Communion de pensée et d'agir avec les orientations diocésaines.

Si vous souhaitez avoir des informations complémentaires et/ou faire acte de candidature (dossier constitué d'un CV et d'un courrier de motivation) sur cette annonce, merci de prendre contact avec

Mme Nadine LAURENT

Email: nadine.laurent@belley-ars.fr

Décès de Mgr Paul-Marie Rousset

Mgr Paul-Marie ROUSSET, évêque émérite de Saint-Etienne, est décédé le samedi 9 janvier 2016, en début d'après-midi, à Seillon-Repos, à Péronnas.

Une messe en présence de son corps, a été célébrée à la co-cathédrale Notre Dame de Bourg-en-Bresse, le 14 janvier 2016, en présence de sa famille, de prêtres du diocèse, de ses anciens paroissiens et des membres de la JAC qu'il avait accompagné. Le même jour, ses obsèques et son inhumation ont eu lieu à la cathédrale Saint-Charles de Saint-Ftienne.

Mgr ROUSSET était le dernier chanoine d'honneur de la cathédrale de Belley, titre qu'il avait reçu à l'occasion de son ordination épiscopale en 1966.

Notice biographique

Paul ROUSSET naît à Grièges, le 27 août 1921. Après des études au petit séminaire de Meximieux, puis au grand séminaire de Belley, il est ordonné prêtre le 24 février 1945 à Notre-Dame de Bourg par Mgr Amédée MAISONOBE, avec 11 autres séminaristes du diocèse.

Mgr Paul-Marie Rousset lors de la célébration des 40 ans du diocèse de Saint-Etienne en 2011

Dans les années qui suivent son ordination, il est étudiant à la Faculté Catholique de Lyon, où il obtient une licence en théologie ; il devient également membre du Prado. En 1948, il exerce les fonctions d'économe du Grand Séminaire de Belley, ainsi que celles de professeur de droit canonique et de liturgie. En 1954, il rejoint le Bureau Diocésain à Bourg-en-Bresse, où il est aumônier de l'Action catholique rurale. En 1958, il est nommé vicaire général du diocèse par Mgr René FOURREY.

Il reste à ce poste jusqu'en 1966, date à laquelle le pape Paul VI le nomme évêque in partibus d'Utimma, auxiliaire de Mgr Jean VILLOT, cardinal-archevêgue de Lyon, Il est ordonné par Mgr FOURREY dans la toute nouvelle crypte d'Ars - l'actuelle église Notre-Dame de la Miséricorde - le 6 mars 1966. Il est évêgue résident à Saint-Etienne : le diocèse de Saint-Etienne n'existait pas encore, et dépendait de Lyon. Il devient ensuite le premier évêque de Saint-Etienne, en 1971, lorsque Paul VI érige ce diocèse. Il est celui qui met en place toute la dynamique de ce territoire, quelques années après le Concile Vatican II. Prudent, dans une société en mutation, il est apprécié pour sa sagesse. Des soucis de santé l'amènent à démissioner de

> sa charge d'évêque en septembre 1987. Il est remplacé par Mgr Pierre JOATTON en 1988.

> Mgr ROUSSET ne reste pas pour autant inactif, puisqu'il demande à revenir dans son ancien diocèse, où il est nommé curé de paroisse à Thoiry, Saint-Jean-de-Gonville, Collonges et Pougny en septembre 1989. Il y reste jusqu'en 1997 : âgé de 75 ans, il prend sa retraite dans le Jura, à Châtel. En mai 2015, il revient dans le diocèse, à Seillon-Repos où il décède ce 9 janvier.

Extraits du texte lu par les neveux et nièces de Mgr ROUSSET

Cher Oncle Paul,

C'est avec un sentiment mêlé de tristesse, d'affection et de déférences, que nous nous proposons d'évoquer quelques traits marquants de ton parcours parmi nous.

Tes parents, Mathilde et Marius, étaient des amis d'enfance natifs d'un petit village des

bords de Saône, Grièges, des fiancés de 1914 comme tu disais, qui se marièrent en 1917. De leur union, naquirent 7 enfants.

Ce père sera un pôle d'identification fort pour toi, au point que tu disais lui ressembler beaucoup physiquement, et malheureusement avoir hérité de ses problèmes de santé.

Après l'école communale publique de Grièges, tu es parti en internat au petit séminaire de Meximieux en octobre 1932, à 11 ans, répondant à une vocation que tu as du ressentir très tôt car tes frères et sœurs rapportaient que enfant tu jouais à dire la messe dans la cour de la maison, en les enrôlant comme enfants de chœur, fonction qu'ils remplissaient avec facétie, semble-t-il, à ton grand désarroi.

Mais cet éloignement va être aussi une déchirure et te couper de longs mois de ta famille, créant une distance.

La maladie de ton père fut un drame 8 • EPA Février 2016



Mgr Paul-Marie ROUSSET et le Pape Paul VI, lors d'une visite ad limina du 6 au 13 décembre 1972

éprouvant. Après plus d'une année de terribles souffrances, il décéda à 49 ans : tu avais 13 ans. Et c'est sur Marguerite-Marie ta sœur aînée et toi-même, que dorénavant ta mère allait s'appuyer pour mener cette famille à travers les aléas de la vie durant cette période agitée.

Après des études brillantes, tu entres au grand séminaire de Belley en octobre 1939 où tu prends la soutane ; tu effectues ton service national aux Chantiers de Jeunesse en Chartreuse, de juillet 1941 à février 1942. Au terme de longues discussions avec sa mère, alors que tu aurais souhaité partager le sort de tes conscrits, tu te soustrais au STO et entre en illégalité de juillet 1943 à mai 1944, pour rester comme soutien auprès de ta famille, bénéficiant heureusement de la bienveillance de la gendarmerie locale.

Sitôt la Libération intervenue, tu es ordonné sous-diacre, puis diacre et enfin prêtre le 24 février 1945 dans cette même église Notre Dame de Bourg. Il y a 70 ans ! Tu poursuis une formation complémentaire aux Facultés

catholiques de Lyon durant deux ans où tu obtiens une licence de théologie et une année à la société des prêtres du Prado fondée par le Père Chevrier en faveur des plus démunis.

Voici quelques souvenirs plus personnels puisés dans nos mémoires au fil des années, quelques flashs qui ressurgissent derrière la première image que tu dégageais, celle d'une autorité morale, un peu distante et énigmatique.

Ce sera donc le souvenir d'un oncle d'une grande disponibilité, à l'écoute, au tempérament plein de gaité et de jeunesse d'esprit.

Celui de l'oncle les cheveux en brosse, une pipe immuable à la bouche, une voix chaleureuse et intimidante, un rire, une prestance. De ce monsieur en soutane sortant de sa 4CV, interpelant d'un grand rire ses neveux et nièces et se lançant dans d'interminables parties de foot, toujours

en soutane. Ou plus tard jouant des parties de pétanque acharnées dans les rassemblements familiaux. Celui de l'oncle qui en arrivant dans une maison, provoquait une ambiance de fête, se mettait au piano et faisait chanter les enfants ou pouvait improviser des aprèsmidi entières.

Celui d'un stéphanois d'adoption passionné par l'épopée des Verts...

Comment ne pas évoquer aussi ta prodigieuse mémoire, ta culture immense, ton esprit d'initiative. Tes rencontres avec Jacques Brel à ses débuts ou avec les moines de Tibérine en Algérie, ton livre sur ton grand oncle missionnaire au Sahara qui capturait des lions pour financer ses écoles.

Comment ne pas évoquer l'immense fierté qui envahit Grièges à l'annonce de

ta nomination comme évêque, les cloches qui retentirent à toute volée, ta première messe en compagnie de Bernard et de tes amis prêtres originaires du village, la « petite trinquée » du maire lors de l'apéritif de l'amitié.

Comment ne pas évoquer les religieuses qui t'ont entouré et que nous avons connues : sœurs Yvonne Guy et sœur Clémence à St-Etienne, sœur Marie Joëlle à Châtel notamment.

Une vie bien remplie, de 95 ans, qui te fera dire récemment qu'en définitive, l'important c'est de transformer l'humanité et de l'amener vers sa complétude, et qui se conclura dans le dernier mot que tu as laissé sur ta table de nuit le 9 janvier par ses mots :

« A Dieu dans la sérénité Nous le retrouverons par sa Grâce. Je reste en communion avec vous et vous embrasse ».



Homélie du P. Louis JOSSERAND à Notre-Dame de Bourg

Ces deux textes bibliques (II Cor IV 5-15 et Jean XXI 15-19) ont été choisis par Paul ROUSSET lui-même. C'est donc la parole qu'il veut nous faire entendre aujourd'hui, en écho aussi avec certaines paroles de son « testament spirituel ». Il a vécu son ministère dans la mouvance du Concile Vatican II, dans des périodes de profondes

transformations de l'Eglise et des sociétés. Il a partagé également les grandes intuitions des fondateurs de l'Action Catholique et vécu une démarche semblable avec les religieuses de vie apostolique.

« M'aimes-tu?»

Cette question posée à Pierre par Jésus avant de lui confier sa responsabilité pastorale n'est pas d'abord une affaire de bons sentiments et d'émotions. C'est une question de FOI. Paul ROUSSET l'exprime ainsi dans un témoignage sur son ministère d'évêque : « C'est le Christ ressuscité qui, par son Esprit , travaille au cœur des hommes — de tout homme quel qu'il soit — pour que chacun parvienne à mener avec les autres une existence d'homme et de fils de Dieu. » Dans cette certitude ajoute-til, « Jean XXIII a maintes fois puisé la grâce d'un bon sommeil ».

Cette question est vraiment adressée à chacun, tel qu'il est, quelle que soit sa situation de vie et sa maturité dans la foi. A la troisième fois où Jésus pose cette question, il emploie le même verbe que celui de Pierre dans ses deux premières réponses. Comme s'il se mettait à son niveau , en lui disant « je vais « faire avec » toi, avec tes limites et



Homélie du P. Louis Joserand

même tes trois reniements ». Personne n'est disqualifié. Nous avons entendu tout à l'heure dans le témoignage de sa famille que Paul avait des dispositions brillantes, des talents, des aptitudes, des qualités qui pouvaient en imposer. Il a eu des responsabilités à cette mesure.

Mais cela ne vaut rien nous dit l'autre Paul. celui qui a écrit du courrier qu'on lit encore aujourd'hui, si ces dons et cette autorité ne sont pas au service de l'Amour, s'ils ne sont pas vécus dans le partage avec les autres, et s'ils ne font pas écran à l'Amour d'un Autre qui en est la Source. C'est ce qui se joue dans le passage de la 2^e lettre au Corinthiens entre le nous des Apôtres, le vous de la Communauté et le II du Christ Vivant. L'autorité n'est pas faite pour commander, elle est faite, selon le sens du mot, pour faire grandir, personnellement et avec les autres à la rencontre de l'Amour du Père. Paul Rousset l'a vécu en reprenant souvent la phrase de saint Augustin à son peuple : « Avec vous, je suis chrétien, pour vous, je suis évêque ». Et il essayait de le vivre en disant aussi : « Il vaut mieux faire un pas ensemble que d'en faire cent tout seul ».

D'où son souhait pour cette célébration : « Qu'on veuille bien y exprimer mon action de grâce à Dieu, pour tout ce que j'ai reçu de sa miséricorde, pour la confiance qu'il m'a

fait en m'appelant au service pastoral, pour ma famille et la multitude de ceux et celles - croyants ou pas - par qui m'est venu le don de Dieu. Et qu'on y fasse simplement savoir que je demande pardon à tous ceux que j'ai pu offenser et à ceux envers qui je n'ai pas su être un instrument assez fidèle de l'amour infiniment vivifiant du Seigneur » quelques réponses à la question : « M'aimestu?»

« Sois le pasteur de mes brebis »

Dans l'exhortation La joie de l'Evangile, le pape François emploie cette expression: « le Pasteur doit prendre l'odeur de ses brebis ». Paul Rousset, habitué à l'odeur des foins et des légumes des Bords de Saône, des poulets de Bresse, des poissons et des étangs des Dombes, des vins et des vendanges du Bugey, a particulièrement été enraciné, présent et attentif à l'humanité et aux problèmes des hommes et femmes de l'espace rural avec les mouvements d'action Catholique Rurale : ca sentait bon la terre!

Et le voilà appelé à découvrir et à s'imprégner

de l'odeur des mineurs (qui sont les derniers) stéphanois, l'odeur du métal du bassin en fusion de la sidérurgie, du cambouis des métallos et de tous les soubresauts sociaux d'un tissu industriel complètement bouleversé... Nouvelles odeurs : sentir et ressentir ce que vivent ces hommes et ces femmes, ces enfants et ces jeunes et y être présent. Etre présent comme évêque et pasteur de tout ce peuple, avec une parole responsable qui n'exclut personne (mais en fait quand même grincer quelques-uns,) avec des convictions évangéliques de défense du « plus petit qui est mon frère » (qui rejoint son choix de la société du Prado), la conviction qu'un monde de fraternité ne peut pas se construire sans amour, mais pas non plus et d'abord sans justice, ce qui passe parfois par des paroles et des actions crucifiantes. Mais la vie nouvelle en Jésus-Christ Ressuscité n'est-elle pas née de sa mort ? Là encore, son engagement comme évêque n'a jamais été fait sans rencontres, dialogues, réflexions et concertations avec d'autres. C'est ensemble qu'on s'approche de la bonne odeur du Christ. Et le Pasteur en a la première responsabilité.

« Suis-moi »



C'était le premier mot, celui de l'appel, celui qui sera proclamé cet après-midi dans la cathédrale de Saint-Etienne dans l'évangile de l'appel des premiers disciples. C'est aussi le dernier mot de notre évangile de ce matin ici.

C'est le temps d'une fin de vie, au moins la fin d'une vie active, qui aura duré plus de 93 ans, car c'est depuis le mois de mai 2015 que Paul a vu ses forces et sa vitalité diminuer. Il a fallu quitter beaucoup en quelques semaines : quitter Châtel, passer et quitter l'hôpital, puis la maison de repos et puis s'installer comme un nomade à l'EPHAD de Seillon-Repos. Se désencombrer. Lâcher... Comme pour faire un grand nettoyage. En face des documents nombreux et volumineux que la Conférence Episcopale continuait de lui envoyer, il me disait : « Tu brûles, tu jettes, tu débarrasses. »

Il a fait l'expérience bien concrète (et pas toujours simple) de ne plus pouvoir nouer sa ceinture, s'habiller seul, de s'en remettre aux mains des autres, de vivre l'Humilité, ce mot de même racine que celle d'Humanité, sans perdre pour autant sa personnalité ; vivre la Servitude de la dépendance, une Servitude qui fait naître le Service. A cause de lui qui est connu, on peut en parler publiquement. Portons avec lui celles et ceux qui le vivent dans la solitude et le désarroi.

Maisunechose estrestée, la seule finalement : « Je sais en qui j'ai mis ma foi. » « Je crois en la Résurrection et j'y crois sur la parole de Jésus-Christ. Je lui fais confiance. » Pas besoin d'autre discours. Un témoignage de foi simple mais solide. Un témoignage de vie achevée pour les soignants et accompagnants présents autour de lui unanimes à dire : « Il était prêt, il nous l'a dit. » Alors le Christ a pu aussi lui redire : « Suis-moi ».

Homélie du P. François Reynard, administrateur diocésain du Diocèse de St-Etienne, à la cathédrale Saint-Charles de Saint-Ftienne

« Les temps sont accomplis, le Règne de Dieu est tout proche... » Au bord du lac, le début d'une aventure merveilleuse et l'appel des premiers disciples. « Venez à ma suite », leur a dit Jésus. Ils étaient deux frères, Simon-Pierre et André, et aussi Jacques et Jean ; ils sont deux frères Paul-Marie et Bernard, Jésus les a appelés : « Je vous ferai devenir pêcheurs d'hommes », vous les éveillerez à une vie plus belle, à la vraie Vie. Cet appel, le Père Rousset l'a perçu très jeune. Le cours de sa vie en a été changé. Un jour, parmi les disciples, Jésus en choisira douze ; il leur donnera le nom d'Apôtres pour qu'ils soient avec lui, et pour les envoyer proclamer la Bonne Nouvelle. Le Père Rousset a été appelé à devenir, à notre service, un successeur des Apôtres.

Le premier appel, il ne l'oubliera jamais. Dans le testament spirituel qu'il a rédigé, en 1992, envisageant le jour de la célébration de ses funérailles, il écrit : « Qu'on veuille bien y exprimer mon action de grâce à Dieu : pour tout ce que j'ai reçu de sa miséricorde, en particulier pour la confiance qu'il m'a faite en m'appelant au service pastoral de l'Eglise du Christ. »

Cet appel, il décide d'y répondre : c'est le séminaire, puis le choix de la famille du Prado, sur les traces d'Antoine CHEVRIER, pour suivre Jésus au plus près. La signification profonde sans doute de ce qu'il écrit : « Qu'on veuille bien aussi, faire écho à la confiance dans le Christ Jésus qui, je le crois humblement, a fortement inspiré ma vie, à travers même mes limites, mes fautes et mes erreurs. » Au bord du lac Jésus a invité ses disciples à partager avec lui l'enthousiasme des débuts, à accueillir la nouveauté du Règne de Dieu tout proche, à construire ce Règne. Pour le Père ROUSSET ce sera l'appel par le pape



Paul VI, pour être le premier évêque du diocèse de Saint Etienne, et l'accompagner en ses débuts. Dans le souffle du concile, avec les prêtres, les laïcs, les communautés religieuses, il a posé les bases solides de notre diocèse, sur lesquelles repose la suite, sur lesquelles nous continuons la construction. Il ordonnera les premiers diacres, les nouveaux prêtres du jeune diocèse.

Il a su rester humble, un maillon de la grande chaîne des témoins. Dans son testament, il rend grâce pour la multitude de ceux et celles-croyants ou non-par qui lui est venu le don de Dieu. Il prenait la suite d'un auxiliaire du diocèse de Lyon, qui a beaucoup marqué les stéphanois. Au Père Dominique qui lui a offert, il y a trois ans, le livre où il a rassemblés les interventions de Monseigneur MAZIERS durant la période du Concile, il souligne, combien il a connu le Père MAZIERS, et il ajoute : « J'ai toujours pensé que c'est lui qui est le véritable fondateur du diocèse de Saint-Etienne. »

La confiance dans le Christ Jésus a fortement inspiré sa vie, nous en avons été les témoins et les bénéficiaires : il nous a donné, dans une période où les tensions étaient très vives, la foi en l'avenir, le courage de l'avenir; il a gardé, au service du diocèse comme au service de la mission ouvrière au plan national, le cap de la fidélité, de l'équilibre, de la justice, du souci des pauvres, appuyé sur le Christ Vivant.

Cet appel de Jésus, en effet, n'était pas l'évocation seulement d'un souvenir d'enfance : pour le Père Rousset, c'est le Christ Vivant aujourd'hui qui nous invite à le suivre pour rejoindre les hommes d'aujourd'hui, les inviter à une vie nouvelle, celle de leur identité profonde de fils, de filles de Dieu. Le Mystère pascal du Christ mort et Ressuscité est au centre de son attention. Dans ses lettres revient souvent en conclusion, cette formule : « Dans l'Esprit du Christ Ressuscité », « Dans le souffle d'espérance qui nous est venu de Jésus-Christ Ressuscité ». Parce qu'Il sait que le Christ Vivant ouvre toujours des chemins de vie, au cœur même des impasses dans lesquelles nous nous enfermons, il dit : « qu'on fasse simplement savoir que je demande pardon à tous ceux que j'ai pu offenser, vis-à-vis de qui je n'ai pas su être instrument assez fidèle de l'Amour infiniment vivifiant du Seigneur : pas assez "chrétien avec", pas assez "évêque

pour", pas assez Pasteur du Peuple de Dieu dans le service de l'Evangile et de l'Eglise du Christ »

La décision de remettre sa démission comme évêgue de Saint-Etienne au Pape Jean-Paul II. à cause de ses ennuis de santé et de sa fatigue, n'a pas due être facile à prendre. Les forces lui revenant, il devient curé de paroisse. Il a continué autrement d'être disciple et pasteur.

Malgré le grand âge, il restera ouvert, accueillant, dans la prière quotidienne et l'attention à la vie du monde et de l'Eglise : le bel accueil qu'il fera au groupe des séminaristes du diocèse, il y a 5 ans, fut un vrai témoignage de son amour pour l'Eglise.

Sa Pâques s'est accomplie samedi dernier. Il repose « dans l'attente de la Résurrection... ». « Je compte, dit-il, sur la prière de tous, que j'aurai tenté d'aimer de toutes mes forces. » Nous le faisons ce soir, invités au repas du Seigneur.

Il y a déjà 27 ans qu'il a quitté le diocèse, il ne l'a jamais oublié. Le temps a passé, beaucoup de témoins s'en sont allés, nous restent des fondements solides que nous lui devons ; le témoignage d'une vie de fidélité, dans l'action de grâce, de service de tous, d'attention aux plus petits, de foi, d'amour à l'image du bon Pasteur donnant sa vie.

Puisse son témoignage s'enraciner en nous, dans l'aujourd'hui de nos communautés. La plus belle façon de rendre grâces à Dieu avec le Père Rousset et d'exprimer à notre premier évêque, notre profonde reconnaissance.



EPA Février 2016

Jubilé de saint Pierre CHANEL

Tout au long de l'année 2016, notre diocèse fêtera le 175° anniversaire du martyre de saint Pierre CHANEL à Futuna. C'est en effet le 28 avril 1841 que le prêtre mariste né à Cuet a été assassiné à Futuna.

Mardi 2 février 2016:

Ouverture du jubilé

Messe solennelle célébrée à 18h00, au sanctuaire de Cuet :

- Rassemblement dehors à la grande porte
- Bénédiction des cierges
- Ouverture solennelle de la porte jubilaire
- Procession avec les reliques de St Pierre Chanel
- Célébration de la Messe

Samedi 23 et dimanche 24 avril 2016 : célébration de la fête de St Pierre CHANEL Sous la présidence du cardinal BARBARIN

Mai-juin 2016 :

Pèlerinage à Futuna

Mardi 12 juillet 2016:

Fête de la naissance de saint Pierre CHANEL Le 12 juillet 1803

Jeudi 8 décembre 2016 :

Clôture de l'année jubilaire

Anniversaire de la première messe célébrée par St Pierre CHANEL à Futuna, le 8 décembre 1837

Une démarche jubilaire est proposée à tous ceuxquiviendrontenpèlerinageausanctuaire saint Pierre Chanel : aumôneries, groupes de catéchèse, paroisses et mouvements...

Des confessions seront proposées en continu lors des pèlerinages annoncés. Sinon une permanence sera assurée tous les mercredis de 15h à 18h.

Sanctuaire Saint Pierre CHANEL - Cuet

1110, route de Cuet 01340 Montrevel – en –Bresse 04 74 25 46 84 - sanctuairedecuet@free.fr



Agenda des événements diocésains

Jubilé des consacrés à Ars

Mardi 2 février au Sanctuaire d'Ars

- 15h45 Chapelet au Carmel d'Ars
- 16h45 Chemin du jubilé
- 18h messe solennelle et vêpres
- 19h30 Pique-Nique partagé
- 20h30 Conférence

Contact : Sanctuaire d'Ars - 04 74 08 17 17 -info@arsnet.org - arsnet.org

Haltes spirituelles avec Mgr ROLAND

• A **Bourg-en-Bresse** (chapelle des Vennes) le **samedi 6 février 2016** de 14 h à 19 h.

Inscription: cateain01@wanadoo.fr

• A **Belley** (Maison St-Anthelme) le **jeudi 3** mars **2016** de 9 h 30 à 16 h.

Inscription: mlneyrand@hotmail.fr

• A Meximieux (salle paroissiale) le samedi 5

mars 2016 de 14 h à 19 h.

Inscription: paroisse.mex@gmail.com

Rencontres régionales Alpha

Du 6 au 7 février au collège de la Solitude Sainte Marie à Lyon

Pour lancer, améliorer son parcours, échanger, se ressourcer dans la prière... Contact : Pascale DEHAAS - 06 08 27 24 94 - pascale.dehaas@gmail.com

Soirées de préparation aux JMJ

Samedi 6 février 2016 à 15 h à Meximieux

Rencontre pour l'archidiaconé Saint-Jean-Marie VIANNEY

Contact: paje.ain@gmail.com

28^e marche pour les vocations

Samedi 13 février 2016

• 8h Accueil en l'église de Villars

- 8h45 Marche de Villars à Ambérieux
- 12h Pique-nique tiré du sac à Ambérieux
- 13h45 Adoration en l'Église d'Ambérieux
- 16h Témoignages au foyer sacerdotal
- 18h Messe en la Basilique d'Ars

Contact : Service des Vocations 04 74 32 86 57 — paje.ain@gmail.com

Fête de l'arrivée du Saint Curé d'Ars

Dimanche 14 février à Ars

- 10h Rassemblement au Monument de la Rencontre puis Procession
- 11h Messe solennelle présidée par le cardinal Audrys BACKIS, avec l'appel décisif des catéchumènes du diocèse
- 14h30 Conférence du cardinal BACKIS
- 15h Adoration et vêpres

Contact : Sanctuaire d'Ars - 04 74 08 17 17 -info@arsnet.org - arsnet.org

Rencontre Nostra Aetate

Samedi 20 février 2016 à 14 h à Ambérieu

Rencontre sur les relations interreligieuses, avec Mgr TEISSIER et Mgr ROLAND. Rencontre suivie d'une messe à 18 h 30.

Contact: ccfd01@ccfd-terresolidaire.org

Sommaire

Message pour le carême	p. 1
Agenda de notre évêque	p. 2
Convocation du Conseil presbytéral	p. 3
Nominations et informations	p. 4-6
Décès de Mgr Paul-Marie ROUSSET	p. 7-14
Jubilé de St Pierre Chanel	p. 15
Agenda diocésain	p. 16

Église des Pays de l'Ain - Bulletin officiel du diocèse de Belley-Ars

C.P.P.A.P. n° 1018 G 83912 - Date de parution : 1er février 2016

Directeur de la publication : Guilhem DUVAL

Rédaction et mise en page : SDPC - Crédits photos : Diocèse de St-Etienne (p. 7-9 et 13-14), SDPC Couverture : Profession de deux soeurs dominicaines à Bourg, le 23 janvier 2016

Contact : Service Diocésain de Pastorale de la Communication

31, Rue du Dr Nodet – CS 60154 – 01004 Bourg-en-Bresse Cedex - 04 74 32 86 69 - sdpc01@gmail.com catholique-belley-ars.cef.fr